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Procès-verbal 
du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
de l’École secondaire de la Cité 

 
 
No. de la 
résolution 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES-PORTAGES-DE-L’OUTAOUAIS 
ÉCOLE SECONDAIRE DE LA CITÉ 
 
Vous êtes par la présente convoqué(e) à la séance du conseil 
d’établissement qui se tiendra le lundi 24 février 2025 à 18h30, à la 
bibliothèque. 
 
SONT PRÉSENTS 
Mesdames  
Marie-Claude Giasson Enseignante 
Madeleine Vallières Enseignante 
Mylène Larocque Membre du personnel professionnel 
Myriam Séguin Parent 
Winon Hernandez Parent 
Habibatou Niane Élève 
Céleste Prévil Élève 

  
Messieurs  
Djibril Niang Enseignant 
Laurent Bergeron-Collin Parent 
Ibrahim Daher Parent 

PARTICIPENT ÉGALEMENT 
Mme Catherine Dubuc Directrice 
M Joffrey Huguet-Latour Directeur adjoint 
  
SONT ABSENTS 
Valérie Cloutier Membre du personnel de soutien 
Alain Casselman Parent 
Bettyna Bélizaire Membre de la communauté 
Gabrielle Bélizaire-Quévy Directrice adjointe 
Manoah Tshibangu Élève 

 
1. PRÉSENCES ET VÉRIFICATION DU QUORUM 
Le président accueille les membres, constate le quorum et ouvre la séance 
à 18h34. 
 

 2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR du 24 février 2025 
 Le président fait la lecture de l’ordre du jour.  Quelques modifications sont 

apportées. 
9.2 Cellulaire à l’école 
8.2 Sortie en ski de fond  
Il est proposé par Madame Marie-Claude Giasson, appuyé par Monsieur 
Ibrahim Daher d’adopter l’ordre du jour. 
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Adoptée à l’unanimité 
 

 3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 20 janvier 2025 
 Il est proposé par Madame Myriam Séguin, appuyé par Madame Winon 

Hernandez, d’adopter le procès-verbal. 
 
Adoptée à l’unanimité. 
 

 4. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 
 - Les fonds recueillis à la suite de la vente de la tire d’érable seront 

redirigés pour la course-école. 
- La sortie en ski en février sera reportée à la journée pédagogique du 

28 mars 2025. 
- Afin de bien informer les parents, un message expliquant la fin du 

« déboulage » sera inscrit au bulletin et une capsule d’information 
(écrite et audio) sera envoyée à tous les parents.   

-   
 5. Période d’intervention du public 
 Aucune intervention 

 
 6. MESSAGES DES REPRÉSENTANTS 
 6.1 Personnel de l’école 
 Le 4 avril prochain sera une journée de classe due à la fermeture des 

écoles du 13 février en raison de la tempête de neige. 
 

 6.2 Élèves 
 - Les élèves du conseil des élèves ont participé au « Forum des 

élèves».   
- Également, ils ont participé à une rencontre de l’ensemble des 

représentants au conseil des élèves des différentes écoles 
secondaires de la région.  L’activité a été moins pertinente que le 
« Forum des élèves ». 

- Un rappel devrait être effectué, car plusieurs élèves utilisent pour une 
longue période les cabinets dans les salles de bain pour jaser.  Une 
demande est effectuée indiquant que les toilettes soient débarrées 
plus tôt à l’heure du dîner afin d’aider à désengorger les salles de 
bain du rez-de-chaussée. 
 

 6.3 Parents 
 Aucune intervention 

 
 6.4 Communauté 
 Aucune intervention 
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 7. MESSAGE DE LA DIRECTION 
 L’équipe de direction partage les informations suivantes : 

• Le Carnaval s’est bien déroulé.  La patinoire a été très populaire.  
Environ 50% des élèves ont participé aux différentes activités.  La tire 
d’érable n’a pas connu le succès espéré.   

• La 2e rencontre de parents s’est bien déroulée. 
 

 8. DÉCISIONS 
 8.1 Critères de sélection de la direction d’établissement 
 Madame Catherine Dubuc fait un retour sur les commentaires émis lors de 

la dernière rencontre.  Elle mentionne que les critères de sélection de la 
direction d’établissement ne feront pas partie de l’offre d’emploi.   
M. Laurent Bergeron-Collin effectue les autres suivis concernant ce dossier.  
Un document afin de déterminer les critères de sélection de la direction 
d’établissement est présenté.  Les membres sont invités à réfléchir aux 
critères souhaités et d’envoyer leur proposition au président d’ici le 7 avril 
2025.   
 

 8.2 Sortie en ski de fond 
CÉ #2425-26 
 
 
 
 
 

Madame Catherine Dubuc présente une nouvelle sortie pour les élèves 
intéressés de 3e secondaire. Il s’agit d’une sortie en ski de fond le mercredi 
26 février.  Les élèves effectueront un circuit de 17 km.  Tous les frais seront 
défrayés par les mesures budgétaires de l’école.    
 

- CONSIDÉRANT que l’article 87 de la Loi sur l’instruction publique 
(LIP), donne au conseil d’établissement, le mandat d’approuver la 
programmation des activités proposées par la direction;  

 
- CONSIDÉRANT que tous les frais associés à la sortie seront 

défrayés par les mesures budgétaires de l’école 
 

- CONSIDÉRANT que la sortie est proposée et organisée par 
l’enseignant en éducation physique;  
 

- EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Monsieur Laurent Bergeron-
Collin, appuyé par Madame Madeleine Vallières, il est résolu à 
l’unanimité;  

 
- D’ADOPTER l’activité de ski de fond. 

 
 8.3 Photos scolaires 2025-2026 
CÉ #2425-27 Madame Catherine Dubuc présente les 3 compagnies qui ont été 

approchées pour les photos scolaires 2025-2026 et les photos des 
finissants.  La compagnie « Photomania » est celle qui répond aux critères 
demandés. 
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Dates proposées : 
• 20 novembre 2025 pour les photos des finissants; 
• 21 novembre (journée pédagogique) pour les élèves de 1re à 4e 

secondaire, accueil, adaptation scolaire et FMSS.    
 

- CONSIDÉRANT que les membres du conseil d’établissement 
souhaitent que des photos scolaires soient prises; 

 
- CONSIDÉRANT que la compagnie Photomania répond à tous 

critères demandés et qu’elle offre ses services pour les journées du 
20 et 21 novembre 2025; 

 
- EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Madame Myriam Séguin, 

appuyé par Madame Marie-Claude Giasson, il est résolu à 
l’unanimité; 

 
- DE CHOISIR la compagnie Photomania pour prendre les photos 

scolaires et des finissants de l’année 2025-2026.  
 

 9. INFORMATIONS 
 9.1 Comité de parents du CSSPO 

Le représentant au comité partage les informations suivantes : 
• Une préconsultation a lieu concernant la possibilité d’une semaine de 

relâche en novembre; 
• Une reconnaissance est possible afin de souligner l’engagement d’un 

parent.  Les membres sont invités à envoyer leur suggestion au 
président avant la prochaine rencontre.   

 
 9.2 Cellulaire à l’école 
 M. Joffrey Huguet-Latour, directeur adjoint, demande l’avis aux membres du 

conseil d’établissement concernant la prohibition du cellulaire à l’école.  
Présentement, les membres du comité du code de vie explorent cette 
possibilité pour la prochaine année scolaire. 
Une consultation auprès de l’ensemble des membres du personnel aura lieu 
au retour de la relâche et un vote se déroulera le 18 mars.  Plusieurs articles 
scientifiques semblent en faveur avec cette pratique. 
 
Les membres du conseil d’établissement semblent voir d’un œil positif ce 
règlement si ce dernier est proposé au code de vie de l’école pour la 
prochaine année scolaire. 
 

 10. Varia 
Le 25 janvier 2025 avait lieu un tournoi scolaire d’échecs.  Notre 
représentant de l’école est arrivé en 2e position. 
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 11. Levée de l’assemblée 
 Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Madame 

Winon Hernandez que la séance soit levée à 20h05. 
 
  
La prochaine rencontre aura lieu le 7 avril 2025 à 18h30. 
 
 
 
 
_______________________                               _____________________ 
Laurent Bergeron-Collin                                        Catherine Dubuc 
Président                                                               Directrice 

  


